

Orchies-Boulogne A la découverte d'une étape du tour, le samedi 30 juin 2012

« Merci aux 1000 participants et 130 bénévoles qui ont réussi ce beau défi d'une journée sur la route du tour. » (Christian Théron)

10 mois de travail, avant même l'annonce officielle du parcours du TdF 2012, une masse de travail assumée en grande partie par le Président, pour une randonnée unique et exceptionnelle.

Grâce aux services techniques de la ville de Boulogne-sur-Mer, toujours à l'écoute de nos souhaits, la préparation du site de l'arrivée dès le jeudi et surtout vendredi 29 juin a été aisée et rapide. Il suffisait aux 40 bénévoles du club d'arriver à 8h le samedi pour emballer les cadeaux destinés aux participants et de se mettre à la confection des sandwiches sitôt livrées les baguettes. Et chacun à sa tâche. Il en allait de même pour les 11 cyclos présents sur le site d'accueil de Bléquin géré par les gars du pays (Jean-Marie et famille...).

Les 19 bénévoles orchésiens une fois le départ de la capitale de la chicorée assuré sont venus apporter leur concours aux boulonnais dès 11h.

Déjà arrivaient les premiers cyclos partis de Samer alors que la mise en place de la salle était encore en cours. Le rythme allait continuer à monter au fil de la journée ; première grosse vague : les gens partis d'Aire-sur-la-Lys. Les difficultés finales du parcours amenaient les participants à pénétrer sur le stade de la Libération isolés ou en petits groupes.. Il ne leur restait plus qu'à suivre le cheminement établi jusqu'au parc à vélos, dont la gestion a été d'une totale efficacité malgré quelques accrochages avec ceux qui ne peuvent se séparer de leur machine le temps de se restaurer ! Puis un parcours peut-être un peu long jusqu'à la salle Mazurier, où là aussi ils étaient pris en charge de façon ordonnée par tous les bénévoles dévoués à leur accueil.

Quant aux cyclos partis d'Orchies, ils parvenaient à Boulogne vers les 14h pour les premiers d'entre eux.

Il était visible que chacun des participants voulait être de cette étape du TdF ; pour preuve ces personnes qui avaient fait le petit parcours sur des vélos fort éloignés de ceux qu'utilisaient les rouleurs qui ne visaient sur les 197 km qu'une moyenne élevée. Le titre TdF a fédéré toutes sortes de pratiquants : un regard porté sur le parc à vélos était significatif.

550 préinscrits, 200 plateaux repas, 400 sandwiches, 900 boissons et pourtant notre organisation a été victime du succès de son événement. Près de 500 inscrits le jour même sur les 3 points de départ (Orchies, Aire-sur-la-Lys, Samer). Il a fallu gérer à flux plus que tendu l'approvisionnement en denrées ! Quelques mécontents, à qui sans doute tout est dû, bien sûr ! mais les bénévoles ont su s'adapter aux circonstances et les cyclos ne se gênaient pas pour exprimer leur satisfaction générale : organisation, fléchage, ravitaillements, accueil à l'arrivée.

Cette compétence de tous s'est manifestée jusqu'au soir. Le circuit des remparts fermé à la circulation dès avant 18h30, les derniers arrivants étaient déviés par la rue Camille Enlart directement sur la salle Mazurier. Et nous avons pu accueillir la dernière cyclote quand tout le dispositif était rangé. (Mais 7 autres vélos arriveront plus tardivement et c'est le gardien qui a assuré leur accueil et leur restauration. Dernière preuve de l'implication de la ville de Boulogne-sur-Mer sur cette manifestation !)

Avant de s'en retourner dans le Nord, les Orchésiens souhaitaient se restaurer avec les cyclos

du club qui le voulaient. Ce qui fut fait durant le Critérium des Remparts !

Grâce au travail et à l'implication de tous, une réussite certaine. La preuve : il a été demandé qu'on renouvelle l'opération. Mais que l'on sache, ça n'est pas demain la veille que sera programmée une seconde étape Orchies-Boulogne !